

Beschlussvorlage

Vorlage Nr.: BV/2013/071

Fachbereich/Amt: II - Amt für Bildung, Familie, Kultur und Sport Datum: 15.04.2013
Bearbeiter-in/Tel.: Frau Wagenaar / 604-400

Beratungsfolge	Termin	Behandlung
Kultur- und Sportausschuss	06.05.2013	öffentlich
Verwaltungsausschuss	04.06.2013	nicht öffentlich

Sportstadion Bad Zwischenahn

Die Angelegenheit wurde in der Sitzung des Verwaltungsausschusses am 11.12.2013 (Protokoll Nr. 64, TOP 8 d. N.) an den Kultur- und Sportausschuss verwiesen. Das Schreiben des VfL Bad Zwischenahn vom 18.10.2012 ist als **Anlage 1** beigelegt.

Durch das Planungsbüro Freiraum wurden im Jahr 2008 unter Beteiligung der Nutzer verschiedene Entwicklungsalternativen erstellt. Der Gemeinderat hat in seiner Sitzung am 12.05.2009 als Nutzungskonzept die Alternative 1 und folgende Maßnahmen zur Attraktivitätssteigerung beschlossen:

1. Sanierung der Verschleißschicht der Tartanbahn
2. Installation einer Flutlichtanlage
3. Verbesserung der Erschließungssituation
4. Anschaffung von Schalttafeln, um eine Demontage der Bandenanlage zu gewährleisten.

Die Sanierung der Verschleißschicht der Tartanbahn wurde im Jahr 2011 durchgeführt. Im Jahr 2012 wurden 20.000,00 € im Haushalt zur Verfügung gestellt, um die Erschließungssituation zu verbessern und für die Anschaffung von Schalttafeln.

Da die benachbarte Gastwirtschaft (jetzt Fröhlich-Meer-Brauerei) veräußert und renoviert wurde und der Pachtvertrag mit dem Schützenverein gekündigt wurde, wurden die Maßnahmen im Jahr 2012 zurückgestellt.

Derzeit werden seitens der Verwaltung Gespräche mit dem Inhaber der Gastwirtschaft und dem Eigentümer der Parkplatzflächen Am Delf über die weitere Entwicklung in diesem Bereich geführt, um u. a. die Erschließungssituation des Stadions zu verbessern. Das Stadion verfügt derzeit nicht über eigene Parkplätze. Es wurde ein Planungsbüro mit der Erstellung eines Bebauungskonzeptes beauftragt. Ergebnisse liegen noch nicht vor, sodass die Maßnahmen zur Verbesserung der Erschließungssituation weiterhin zurückgestellt werden sollten, bis ein konkretes Verhandlungsergebnis vorliegt.

Flutlichtanlage

Im Haushaltsjahr 2013 stehen 60.000,00 € für die Installation einer Flutlichtanlage zur Verfügung. Diese Position ist mit einem Sperrvermerk versehen. Die Freigabe der Haushaltsmittel muss noch erfolgen.

Der VfL Bad Zwischenahn hat das Stadion bis zum Sommer 2012 für eine Saison als Hauptspielstandort für die Punktspiele der 1. Mannschaft genutzt. Jetzt werden die Punktspiele wieder am Elmendorfer Damm durchgeführt.

Zwei Punkte werden vom VfL Bad Zwischenahn als Gründe genannt, warum jetzt die Spiele wieder in Rostrup stattfinden: zum einen das fehlende Sportlerheim und zum anderen die fehlende Flutlichtanlage. Damit das Stadion auf Dauer eine größere Attraktivität erhält, ist die Installation eines Flutlichtes erforderlich, da gerade im Herrenbereich viele Punktspiele in den Abendstunden stattfinden. Der VfL hat eine vermehrte Nutzung bei Vorliegen der Voraussetzungen angekündigt. Das Flutlicht könnte unabhängig von der umliegenden Entwicklung errichtet werden.

Vereinsheim

Die Verwaltung hatte in der Beschlussvorlage als 5. Punkt die Schaffung eines Vereinsheimes unter folgenden Voraussetzungen vorgeschlagen:

- a) Bezüglich der Schaffung eines Vereinsheimes als multifunktionale Raumlösung sind weitere Gespräche mit dem Tennisverein auch im Hinblick auf die Bauabsichten für eine weitere Tennishalle zu führen und die Folgekosten zu ermitteln.
- b) Zur weiteren Finanzierung der Maßnahmen wird ein Sportplatz in Rostrup zur Wohnbebauung entwickelt und als Wohnbauland verkauft, die entsprechenden planungsrechtlichen Schritte sind zu veranlassen.

Der Punkt 5 wurde vom Gemeinderat nicht mitbeschlossen. Inzwischen wurde die zweite Tennishalle vom Tennisverein gebaut. Zwischen den beiden Hallen befindet sich eine Lücke, die ggf. mit einem gemeinsamen Vereinsheim mit dem Tennisverein geschlossen werden kann. Die mögliche Schaffung eines Vereinsheimes wurde bei den Planungen berücksichtigt. Da die Maßnahme vom Rat nicht beschlossen wurde, wurden hier keine weiteren Überlegungen durchgeführt.

Beschlussvorschlag:

Der Sperrvermerk für die Flutlichtanlage wird aufgehoben, sodass die Maßnahme in diesem Jahr durchgeführt werden kann.

Externe Anlagen:

Anschreiben des VfL Bad Zwischenahn